



NO SKY FALL

PAL CARD

Als Handwerker ist man tagtäglich Gefahren ausgesetzt – besonders, wenn Sie in großen Höhen arbeiten. Die PAL-Card ist Ihre Lizenz zum Leben und sicheren Arbeiten auf Hubarbeitsbühnen. Weitere Infos unter ipaf.org.



MESSEKALENDER DEUTSCHLAND

INNOVATIONSTAGE DER HÖHENZUGANGSTECHNIK



Arbeitsbühnentreffen
19. – 20. Juni 2024; Hohenroda
Fax: 0931 2705 63939

NORDBAU



Jährliche Messe rund ums Bauen
04. – 08. September 2024; Neumünster
Tel: +49 4321 910 190; Fax: +49 4321 910 199

PLATFORMERS' DAYS 2024



Deutschlands Fachmesse für Hebe- & Zugangstechnik
06. – 07. September 2024; Karlsruhe
Tel: 0721 3720 5096; Fax: 0721 3720 995096

IAA TRANSPORTATION



Leitmesse für Nutzfahrzeuge, Aufbauten
und Transporteinheiten
17. – 24. September 2024; Hannover
Tel: 030 897842-0; Fax: 030 897842-600

GLASSTEC



Fachmesse für Glas, Glasherstellung &
-bearbeitung
22. – 25. Oktober 2024; Düsseldorf
Tel: +49 211 456001; Fax: +49 211 456087404

BAUMA 2025



Die weltweit größte und wichtigste Baufach-
messe in 33. Auflage
07. – 13. April 2025; München
Tel: 089 9492 0720; Fax: 089 9492 0729

MESSEKALENDER INTERNATIONAL

INTERMAT



Internationale Baumesse
24. – 27. April 2024; Paris, Frankreich
Tel: 0221 1305 0902; Fax: 0221 1305 0901

VERTIKAL DAYS



Das britische Kran-, Bühnen- und
Teleskopklader-Event
11. – 12. September 2024; Newark, Großbritannien
Tel: +44 (0)1902 851334; Fax: +44 (0)1902 533151

JDL



Krane, Bühnen und Stapler à la française
25. – 27. September 2024; Beaune, Frankreich
Tel: +33 (0)3 80 20 70 83

BAUMAG 2025



Die Schweizer Baumaschinenmesse
23. – 26. Januar 2025; Luzern, Schweiz
Tel: +41 (0)56 204 20 20; Fax: +41 (0)56 204 20 10



Die Links zu den Webseiten der Messen finden
Sie auf www.Vertikal.net

Künstliche Intelligenz

Unsere mediale Welt bringt gefühlt alle drei Jahre etwas Neues ans Licht, ohne das man nicht mehr auskommt, ohne das die Wirtschaft sofort zusammenbrechen würde, und wer nicht sofort mitmacht, kommt ins Altenheim. Oder werde ich etwa zu alt für all das?

Ich gestehe, nicht bei jeder neuen Technik gleich dabei zu sein, weil ich manches einfach überspringe. Sie können mich ja mal auf Facebook suchen. Geben Sie mir Bescheid, wenn Sie mich finden. Es ist wahrscheinlich mein Namensvetter, der gerne Fliegenfischen betreibt (kein Scherz).

Seit rund einem Jahr kommt das Thema der künstlichen Intelligenz verstärkt aufs Tapet. So manchem wird vorgeworfen, es fehle ihm daran – oder jeweils an einem davon. Da möchte ich nicht widersprechen. Viele wissen nicht, was auf Sie wartet, und ich gestehe, auch nicht alles zu wissen. Wie mit vielen anderen Dingen wird auch damit erst mal Schmu gemacht und manch „besonderes Intelligente“ will für sich daraus einen Vorteil ziehen. Betrachtet man beide Seiten, hieße das lediglich, dass einer über den Tisch gezogen wird.

Oder – wenn ich mit jemandem spreche, weiß ich überhaupt, ob ein Mensch mit mir spricht? Spätestens seit der Bild-Kampagne mit dem Bundeskanzler sollte jedem klar sein, dass Bilder und Worte, die aus dem Netz sprechen, ganze Videos, nicht immer von der Person stammen, die angegeben wird. Ist das etwas Neues? Nein! Seit fast zehn Jahren bekommen Privatpersonen – auch ich – altklassische Telefonanrufe von (angeblichen) Mitarbeitern von Microsoft. Mein Computer sei gefährdet. Das stimmt. Aber erst, wenn ich das tue, was die Person am Telefon von mir verlangt ...

So wie das Telefon Anfang des 20. Jahrhunderts die Welt veränderte, das Radio, das Fernsehen und die Missionen zum Mond, verändern nun Smartphone, ChatGPT und sonstige künstliche Intelligenz unsere Welt. Gewiss ist jedoch, dass morgen auch wieder die Sonne aufgeht. Ich für meinen Teil springe nicht gleich auf jeden Zug auf, wenn dieser wieder auf dem Weg zu etwas Neuem ist. Aber selbst ich habe inzwischen ein Smartphone.

Ich bin älter geworden, aber dieses Alter gibt mir eines, das mich glücklich stimmt. Gelassenheit. Ich kann es nur empfehlen.

Ihr

Rüdiger Kopf | Chefredaktion → rk@vertikal.net